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Rodrigo da Matta

Trabalho terá duração de 120 dias

Extinção da “saidinha” não é solução 
para queda na criminalidade

DIVULGAÇÃO

O 
benefício da saí-
da temporária de 
encarcerados, co-
nhecida como sai-

dinha, é alvo de questionamen-
tos e de um projeto de lei (PL) 
que propõe a extinção do di-
reito previsto na Lei de Exe-
cuções Penais. Especialistas 
ouvidos pela Agência Brasil 
avaliam que a extinção do be-
nefício não tem relação com a 
queda na criminalidade.  

A discussão em torno do 
tema ocorre após a morte, nesta 
segunda-feira (8), do policial 
militar Roger Dias da Cunha, 
baleado em Belo Horizonte, 
na sexta-feira (5). Segundo a 
Secretaria de Justiça e Segu-
rança Pública de Minas Gerais, 
o autor dos disparos era um 
condenado pela Justiça. 

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
lamentou a morte do policial e 
defendeu a redução de benefí-
cios a detentos. “O Congresso 
promoverá mudanças nas leis, 
reformulando e até suprimindo 
direitos que, a pretexto de res-
socializar, estão servindo como 
meio para a prática de mais e 
mais crimes”, escreveu na rede 
social X. 

A diretora-executiva do Ins-
tituto de Defesa do Direito de 
Defesa (IDDD), Marina Dias, 
lembra que as discussões sobre 
a extinção do benefício normal-
mente voltam quando acontece 
um crime praticado por alguém 
que está em saída temporária, 
no entanto, diz, não há debate 
sobre os problemas do sistema 
carcerário no país. “Ninguém 
faz um questionamento sobre 
a falência do sistema prisional, 
sobre a falência do sentido da 
pena, da punição. Tem um olhar 
isolado sem perceber a questão 
estrutural”.

“Eu avalio de uma maneira 
muito crítica a possibilidade da 
extinção, porque a saída tem-
porária é extremamente impor-
tante para o processo de res-
socialização, de retomada da 
vida daquela pessoa que está 
já cumprindo a pena, mas já 
está num processo de término 
da pena, justamente para reto-
mar os seus vínculos na comu-
nidade e retomar seus vínculos 
com seus familiares”, defende.

O projeto de lei que pro-
põe a revogação do direito à 
saída temporária de presos, pro-
posto em 2022, está parado no 
Senado desde outubro do ano 
passado. A matéria está em dis-
cussão na Comissão de Segu-
rança Pública e aguarda vota-
ção. De autoria do deputado 
Pedro Paulo (PSD-RJ), o PL 
tem como relator o senador Flá-
vio Bolsonaro (PL-RJ), que já 
apresentou voto favorável.

Segundo relatório de Flávio 
Bolsonaro, a extinção do bene-
fício é medida necessária e con-
tribuirá para reduzir a crimina-
lidade, conforme nota da Agên-
cia Senado. Para ele, a superlo-
tação e a precariedade no sis-
tema carcerário prejudicam a 
ressocialização adequada dos 
presos e isso traria mais perigo 
no retorno dos detentos às ruas.

Para a diretora do IDDD, 
o argumento do relator é per-
verso, já que o detento acaba 
penalizado por uma falha do 
próprio sistema. “O Estado 
não cumpre com a sua função 
de garantir direitos dentro do 
processo de cumprimento da 
pena e a pessoa ainda tem os 
seus direitos de saída tempo-
rária revogados porque o sis-
tema é falido”, disse.

“Uma situação como essa 
deve trazer reflexão sobre a 
falência do sistema prisional, a 
gente não vai prender uma pes-
soa e deixá-la pro resto da vida 
presa, não existe isso, não tem 
prisão perpetua no nosso país”, 
pontuou ao criticar a extinção 
do benefício.

O secretário Nacional de 
Políticas Penais (Senappen), 
Rafael Velasco, em entrevista 
à Agência Brasil, avaliou que 
é importante debater a atual 
legislação penal, no entanto, 
discorda da extinção do bene-
fício da saída temporária. “O 
debate do Congresso sobre a 
Lei de Execução Penal é abso-
lutamente relevante, precisa ser 
feito agora, nós estamos com 
uma legislação com 40 anos, 
que precisa ser revista, precisa 
de profundas reformas, mas a 
extinção desse benefício não é 
adequada”.

“É um benefício humani-
tário, ele serve para reintegra-
ção social progressiva do preso, 
serve dentro dos processos de 
ressocialização dele, uma apro-
ximação tanto familiar quanto 
social”, ressalta o secretário.

Velasco lembra que o cum-
primento do benefício da saída 
temporária não é uma exclusi-
vidade do Brasil, que existe em 
todo o mundo, e que é abso-
lutamente necessário para a 
retomada da vida fora da pri-
são após cumprimento da pena.

Generalização
O defensor público Diego 

Polachini, do Núcleo de Situ-
ação Carcerária (Nesc) da 
Defensoria Pública de São 
Paulo, concorda que casos pon-
tuais de crimes durante uma 
saída temporária são usados 
como experiência geral em rela-
ção ao benefício. No entanto, 
segundo ele, isso não se com-
prova, e há “uma generaliza-
ção incabível”.

“Muitos se baseiam nesse 
populismo penal, normal-
mente em ano de eleição, e 
nesse suposto medo que é 
incutido na população de essas 
pessoas poderem passar um 
fim de semana em casa. Tem 
o terror no WhatsApp de que 
vai ter a saída temporária, para 
todo mundo ficar em casa, e 
isso não é demonstrado em um 
aumento de criminalidade”, 
acrescenta.

Segundo a Secretaria de 
Administração Penitenciá-
ria do Estado de São Paulo, 
o Poder Judiciário autorizou 
a saída temporária de 34.547 
reeducandos a partir do dia 22 
de dezembro do ano passado, 
sendo que 1.566 não retorna-
ram. Esses números represen-
tam 95,45% de retorno. 

“É importante lembrar que 
quando o preso não retorna à 
unidade prisional, é conside-
rado foragido e perde auto-
maticamente o benefício do 
regime semiaberto, ou seja, 
quando recapturado, volta ao 
regime fechado”, disse a pasta 
em nota.

De acordo com dados da 
Secretaria Nacional de Polí-
ticas Penais (Senappen), 
do Ministério da Justiça, 
de janeiro a junho de 2023, 
120.244 presos tiveram acesso 
à saída temporária em todo o 
país. Desses, 7.630 não retor-
naram, se atrasaram na volta 
à unidade prisional ou come-
teram uma falta no período da 
saída, o que representa uma 
parcela de 6,3% do total de 
beneficiados.

O defensor avalia que, em 
relação ao controle das saí-
das, o sistema tem funcionado 
de forma eficiente. “Se você 
considerar que essas pessoas 
estão presas num ambiente 
totalmente insalubre, que o 
próprio STF [Supremo Tri-
bunal Federal] reconhece 
como um ambiente incons-
titucional, essas pessoas vão 
para casa e ainda voltam, esse 
número é estrondosamente 
alto”, ressalta.

Sobre a importância das 
saídas para a ressocialização, 
Polachini disse que alguns pre-
sos, antes de progredirem para 

o semiaberto, nunca tinham 
visto um celular, perderam 
contato com a família e ficaram 
muito desconectados de qual-
quer realidade fora da cadeia.

Quem tem direito?
As pessoas encarceradas 

que têm direito à saída tem-
porária são aquelas que estão 
no regime semiaberto, ou seja, 
que já podem deixar o presídio 
em algum momento para tra-
balhar, estudar ou para ativi-
dades que possam contribuir 
para sua reintegração social. 
O secretário da Senappen 
reforça que a grande maio-
ria já sai e volta dos presídios 
todos os dias.

“É claro que em todas as 
saídas temporárias há novas 
pessoas saindo pela primeira 
vez para visitar seus familia-
res, para algum evento especí-
fico, mas isso tem que ser pre-
cedido de três elementos espe-
cíficos: bom comportamento, 
cumprimento de determinado 
período da pena e compatibili-
dade do benefício com os obje-
tivos da pena”, explica.

Velasco considera esse 
terceiro ponto extremamente 
relevante para a concessão 
do benefício. “No caso da 
compatibilidade, por exem-
plo, se tratando de um inte-
grante de organização cri-
minosa, em que ele colabore 
ou mesmo lidere, é compatí-
vel a saída temporária dessa 
pessoa se ele ainda está inse-
rido dentro de uma atividade 
criminosa? Ou que a inteli-
gência e a segurança da uni-
dade prisional tenham iden-
tificado que a pessoa pre-
tende se evadir durante a 
saída temporária? Não, não 
é compatível”. 

Para o secretário, um 
levantamento tem que ser 
feito de forma pormenorizada 
pelo sistema de administra-
ção penitenciária do estado, 
no quesito de inteligência e 
de segurança, para saber se 
o benefício da saída tempo-
rária é compatível com o per-
fil daquela pessoa.

Além disso, como meca-
nismo de controle, há a pos-
sibilidade de uso de torno-
zeleira eletrônica. “Tem juí-
zes no interior [paulista] 
que determinam que a polí-
cia passe na casa das pessoas 
para verificar se elas estão 
cumprindo a saída de maneira 
adequada”, lembra o defen-
sor Diego Polachini.

O detento que não retor-
nar da dessa saída, na ocasião 
de recaptura, regride para o 
regime fechado e terá direito 
a novo benefício semiaberto 
somente depois de 1 ano. 
O defensor ressalta que, 
mesmo decorrido esse perí-
odo, o registro da fuga pode 
dificultar o acesso ao direito 
novamente.

Avaliação é de especialistas em segurança pública
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Duas pessoas ainda 
continuam desaparecidas 

em Belford Roxo

O Instituto Rio Metrópole 
(IRM) assina, no próximo dia 
16 de janeiro, contrato com a 
Agência dos Estados Unidos 
para o Comércio e Desenvolvi-
mento (USTDA) para investi-
mentos de até US$ 1 milhão no 
projeto Infovia Metropolitana, 
que tem como objetivo viabili-
zar a transmissão de dados, voz 
e imagens em alta velocidade, 
bem como implementar internet 
de banda larga capaz de aten-
der a todos os municípios do 
Estado, promovendo a inclu-
são social e digital em massa.

O projeto foi um de mais 
de 20 apresentados à agência 
americana pela Subsecretaria 
Adjunta de Relações Interna-
cionais da Secretaria de Estado 
da Casa Civil. O processo de 
seleção durou dois anos e o 
Infovia Metropolitana con-
seguiu captar um dos maio-
res valores já concedidos pela 
USTDA a um projeto na Amé-
rica Latina. 

O convênio será assinado 
em Arlington, na Virgínia, entre 
a diretora-geral da USTDA, 
Enoh Ebong, e o presidente 
do IRM, Davi Perini Verme-
lho. A Infovia é uma iniciativa 
do Instituto apresentada na pri-
meira reunião de 2023 do Con-
selho Deliberativo da Região 
Metropolitana do Rio de Janeiro 
(RMRJ), tendo sido aprovada, 

por unanimidade, pelo gover-
nador Cláudio Castro e pelos 
22 prefeitos da RMRJ.  

“Pessoas e empresas serão 
beneficiadas pela Infovia, tanto 
no setor público quanto na área 
privada. O Programa RJ Digital, 
cuja autoria é do governo esta-
dual e tem como propósito des-
burocratizar e digitalizar a pres-
tação de serviços, é um exem-
plo do que a Infovia pode aju-
dar a potencializar”, explica o 
presidente do IRM, acrescen-
tando que atividades como tra-
balho remoto, ensino à distância 
e telemedicina poderão ser rea-
lizadas de maneira mais rápida 
e eficiente.

Outros projetos do IRM 
que demandam alta tecnolo-
gia também serão alavancados 
pela Infovia, que é o caso do 
Cinturão Metropolitano. O Cin-
turão visa agilizar e aumentar 
a fiscalização do transporte de 
cargas e, consequentemente, 
reduzir a circulação de produ-
tos ilícitos – como armas e dro-
gas –, a evasão fiscal e o roubo 
de veículos e mercadorias.

“Com uma sociedade cada 
vez mais integrada e conectada, 
os benefícios trazidos pela Info-
via Metropolitana ultrapassarão 
as barreiras da Região Metro-
politana e irão alcançar todo 
o estado do RJ”, avalia Davi 
Perini Vermelho.

N
ove pessoas morreram 
durante as fortes chuvas 
que atingiram Zona Nor-
te do Rio e a região Me-

tropolitana entre este sábado (13) e 
domingo (14)., informaram os bom-
beiros na tarde deste domingo.

Uma mulher seguia desaparecida 
em Belford Roxo e uma criança em São 
João de Meriti por volta das 14h35.

O temporal alagou vias e afetou 
a operação de linhas de ônibus e do 
metrô no Grande Rio. O Hospital 
Ronaldo Gazolla, na capital, teve o 
subsolo inundado e ficou sem energia. 
Alguns concursos e provas marcados 
para este domingo foram cancelados.

O prefeito do Rio, Eduardo Paes, 
decretou situação de emergência na 
capital por volta das 15h. O Centro 
de Operações Rio informou que a 
cidade entrou em estágio operacio-
nal número 4 -- o segundo mais alto 
na escala de riscos. Em Niterói, o 
alerta é máximo.

A Defesa Civil registrou mais de 
30 bolsões d’água nas vias principais 
da cidade, 15 pontos de alagamento 
e cinco quedas de árvores. A Avenida 
Brasil ficou alagada nos dois senti-
dos, na altura de Irajá, e foi interdi-
tada durante a madrugada. Ela foi rea-
berta por volta das 11h30. Apenas a 

pista central no sentido Centro ainda 
permanecia interditada para o traba-
lho das equipes municipais.

Por volta das 14h20, porém, a 
Rodovia Washington Luís ainda estava 
bloqueada por alagamentos em frente 
à Reduc, o que provocou um grande 
engarrafamento. Uma pista reversí-
vel foi aberta no sentido Juiz de Fora, 
em Duque de Caxias, operando entre 
o km 109 e km 114.

MORTES E 
DESAPARECIMENTO

Segundo os bombeiros, uma mulher 
foi encontrada afogada dentro de casa 
em Acari. O corpo de bombeiros foi 
chamado para tentar socorrê-la às 
7h25, mas já a encontraram morta. 
A vítima ainda não foi identificada.

Em Ricardo de Albuquerque, na 
Zona Norte, bombeiros encontraram 
o corpo de um homem que foi soter-
rado na rua Moraes de Pinheiro. Cães 
farejadores ajudaram nos trabalhos.

Três pessoas morreram em São 
João de Meriti, sendo que uma das 
vítimas por descarga elétrica e outra 
por afogamento.

E outras três pessoas morreram 
em Nova Iguaçu: um dos óbitos seria 
de uma mulher, moradora de rua - o 
corpo foi encontrado próximo ao cór-

rego de Santa Eugênia. Outro óbito foi 
confirmado no bairro da Luz.

No início da tarde, também foi 
registrado uma morte em Comenda-
dor Soares, por afogamento. Às 14h30, 
a Prefeitura de Duque de Caxias con-
firmou um morto no município, ele-
trocutado.

Uma mulher ainda está desapare-
cida em Belford Roxo, onde também 
há o registro de um morto. O carro 
em que ela estava teria sido arrastado 
para dentro do Rio Botas, na altura 
do bairro Andrade Araújo, na noite de 
sábado. O marido, que estava com ela 
dentro do carro, conseguiu escapar.

Em Irajá, Zona Norte da capital, 
a Superintendência da Polícia Rodo-
viária Federal ficou alagada e várias 
viaturas, inclusive um blindado, fica-
ram embaixo d’água.

Em Nova Iguaçu, há também regis-
tros de desabamento de imóvel, des-
lizamento de barreira, e ameaças de 
queda de poste.

Nove pessoas morrem 
depois de forte temporal 
que alaga vias e afeta 

metrô e ônibus

HOSPITAL RONALDO GAZOLLA FICA HORAS SEM LUZ E TEM SUBSOLO INUNDADO

Moradores de Acari, na 
Zona Norte, foram surpreen-
didos pela presença de jacarés 
nas ruas inundadas durante o 
temporal que atingiu a cidade, 
na madrugada deste domingo 
(13). Imagens dos animais em 
meio às enchentes circulam 
nas redes sociais. 

Moradores relataram que 
com o transbordamento do Rio 
Acari, os répteis começaram 
a aparecer. “Não é ilusão de 
ótica. É o Rio Acari que igua-
lou com a rua e quem conhece 
a região sabe bem, inclusive 
tem jacaré na região”, escre-
veu uma.

Em outra publicação, um 
homem aparece segurando o 
réptil com uma corda no pes-
coço. No vídeo, uma mulher 
diz: “Meu Deus, eles conse-
guiram pegar um jacaré, que 
bichão, olha o tamanho”. 

Por conta do transborda-
mento do Rio Acari, o entorno 

das estações da Linha 2 do 
Metrô foram afetadas. De 
acordo com a concessioná-
ria, o alto volume de água 
impossibilitou a abertura com-
pleta do sistema e as estações 
Pavuna, Engenheiro Rubens 
Paiva, Acari Fazenda Botafogo 
e Coelho Neto estão tempora-
riamente fechadas. 

Jacarés são vistos 
durante temporal no Rio

Aparição dos animais foi flagrada 
em Acari, na Zona Norte do Rio

Agência de fomento a 
mericana investe em projeto  
de transmissão de dados  
em alta velocidade para  

o Estado do Rio

Contrato que prevê aporte de até US$ 1 milhão será assinado  
com o Instituto Rio Metrópole amanhã

O subsolo do Hospital Ronaldo 
Gazolla, em Acari, na Zona Norte 
do Rio, foi inundado durante o 
temporal que atingiu a cidade, 
na madrugada deste domingo 
(14). A unidade também ficou 
cerca de seis horas sem luz. 
O subsolo do prédio abriga 
o estacionamento e alguns 
setores operacionais e de 
manutenção.
De acordo com a Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS), a 

energia do hospital foi desligada 
por segurança e todos os 
aparelhos de suporte à vida 
passaram a operar por suas 
baterias próprias com grande 
autonomia e sem interrupção. 
A pasta informou que os 
pacientes foram acompanhados 
de perto pelos profissionais de 
saúde. Uma grávida de 9 meses 
que entrou em trabalho de parte 
durante a madrugada precisou 
ser levada até uma ambulância, 

que não conseguia acessar a 
unidade, em um bote do Corpo 
de Bombeiros
Durante a madrugada, a 
Secretaria Municipal de 
Conservação e a Rioluz 
enviaram equipes e máquinas 
para drenar a água do subsolo, 
fazer a limpeza da área externa 
e para checagem e liberação da 
rede de energia da unidade. No 
meio da manhã, a eletricidade 
foi restabelecida na maior 

parte do hospital. O secretário 
de Saúde do Rio, Daniel 
Soranz, esteve na unidade 
acompanhado o trabalho dos 
agentes da prefeitura.
Imagens que circulam nas 
redes sociais mostram o 
estacionamento da unidade com 
os carros submersos. “Situação 
crítica, hospital e rua ao lado 
como eu nunca vi em 18 anos”, 
escreveu uma moradora em 
uma publicação. 
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Os contribuintes inscri-
tos na Dívida Ativa da União 
podem renegociar, até 30 de 
abril, o débito com até 70% 
de desconto nas multas e 
nos juros. A Procuradoria-
-Geral da Fazenda Nacional 
(PGFN) abriu segunda-feira 
(8) cinco editais de transa-
ção tributária, modalidade de 
parcelamento criada durante 
a pandemia de covid-19.  

Chamado de Transações 
por Adesão, o programa permi-
tirá o parcelamento da dívida 
em até 145 meses. Na transa-
ção tributária, o tamanho do 
desconto é determinado con-
forme a capacidade de paga-
mento do devedor. Quem tiver 
menor capacidade de paga-
mento terá os maiores des-
contos.

Os editais estão divididos 
nas seguintes categorias: dívi-
das de pequeno valor, débi-

tos de difícil recuperação ou 
irrecuperáveis, capacidade 
de pagamento, inscrições 
garantidas por seguro garan-
tia ou carta fiança e micro-
empreendedores individuais. 
Segundo a PGFN, o governo 
espera recuperar cerca de R$ 
24 bilhões com as Transações 
por Adesão.

O devedor pode fazer simu-
lações e pedir a adesão ao pro-
grama na página Regularize, 
portal de serviços eletrônicos 
oferecido pela PGFN. O pró-
prio sistema avalia a capaci-
dade de pagamento e renego-
cia o débito, definindo o valor 
das parcelas e os descontos 
definitivos.

LIMITES
Apenas débitos de até R$ 

45 milhões poderão ser refi-
nanciados. O valor das pres-
tações previstas não poderá 

ser inferior a R$ 25 para o 
microempreendedor indivi-
dual e R$ 100 para os demais 
contribuintes.

Os descontos não incidi-
rão sobre o valor principal da 
dívida, apenas sobre juros, 
encargos e multas. A exceção 
será para os microempreende-
dores individuais, que pode-
rão ter até 50% de desconto 
sobre a dívida global (valor 
principal mais juros, multas 
e encargos).

As negociações abrangem 
apenas os débitos inscritos 
em Dívida Ativa da União, 
quando a PGFN passa a cobrar 
a dívida na Justiça. Os débi-
tos com a Receita Federal são 
objeto de outra renegociação, 
aberta na última sexta-feira 
(5). Dívidas com o Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço 
(FGTS) também estão fora do 
parcelamento especial.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Parlamentar ouve demandas da população no calçadão em frente Prédio do Relógio, no Alcântara

Prazo para solicitar renegociação termina em 31 de maio

Saiba como regularizar o seu CPF
DIVULGAÇÃO

A 
Receita Federal 
publicou nesta 
quarta-feira (10) 
no Diário Oficial 

da União uma atualização das 
principais instruções norma-
tivas que tratam da inscrição 
e participação no Cadastro de 
Pessoas Físicas (CPF).  

Gerenciado pela Secreta-
ria Especial da Receita, a par-
ticipação no cadastro é gra-
tuita e só era obrigatória para 
pessoas físicas que mantives-
sem relação tributária no Bra-
sil, ou que constassem como 
dependentes ou alimentados 
em declaração de Imposto 
de Renda, além de outras 
condições como abertura de 
contas, realização de inves-
timentos ou operações imo-
biliárias, por exemplo. Tam-
bém era possível a inscrição 
voluntária.

A lei que estabelece a ins-
crição do CPF como número 
único de identificação foi san-
cionada há um ano. Desde 
então, os órgãos responsá-
veis pela emissão da Carteira 
de Identidade Nacional (CIN) 
passaram a trabalhar com a 
Receita Federal na revisão de 
dados cadastrais e biométricos 
e inscrição de cidadãos que 
não constem na base de dados.

NASCIMENTO
Com a mudança, pes-

soas naturais do Brasil, no 
momento de registro de nas-
cimento, já deverão ser ins-
critas na base de dados da 
Receita Federal, gerando um 
identificador único numérico 
que não poderá ser alterado 
e nem gerado mais de uma 
vez, ou seja, uma pessoa nunca 
poderá ter mais de um CPF. De 
acordo com o governo fede-
ral, o uso do cadastro como 
número único de identifica-
ção deverá substituir integral-
mente o antigo Registro Geral 
(RG) até 2033.

SITUAÇÃO 
CADASTRAL

Depois de inscrito, o cida-
dão poderá apenas realizar alte-
rações de dados ou regular a 
situação cadastral quando hou-
ver a indicação de pendências. 
As novas regras estabelecem 
que o CPF poderá apresentar 
as seguintes situações: regular 
(sem inconsistência cadastral e 
com a entrega da Declaração 
de Ajuste Anual do Imposto 
sobre a Renda da Pessoa Física 
- DIRPF- em dia); pendente de 
regularização (DIRPF obriga-
tória não foi entregue); sus-
penso (inconsistência cadas-

tral); cancelado (multiplicidade 
de inscrição); titular falecido 
(após certidão de óbito); e nulo 
(fraude). O pagamento de tri-
butos não altera a situação do 
CPF, portanto pendência finan-
ceira não afeta os serviços asso-
ciados ao identificador, como 
emissão da CIN ou o acesso a 
benefícios como o do INSS e o 
Bolsa Família.

REGULARIZAÇÃO
É possível consultar a 

situação cadastral no site 
da Receita Federal. Em casos 
em que o cadastro apareça 
“pendente de regularização” 
é possível identificar qual 
o ano que a declaração do 
Imposto de Renda deixou 
de ser entregue, por meio 
do portal e-CAC, com o uso 

de uma conta Govbr. Depois 
é possível entregar a decla-
ração pelo e-CAC, ou pelo 
aplicativo Meu Imposto de 
Renda, por celular ou tablet.

Para casos em que conste 
a situação “suspenso”, é 
necessário fazer o pedido 
de regularização no site e 
agendar a entrega da docu-
mentação comprobatória da 

alteração na Receita Fede-
ral ou enviar os documen-
tos pelo e-mail atendimen-
torfb.08@rfb.gov.br, após 
consultar o que é preciso 
apresentar.

Para correção de CPF 
incluido indevidamente na 
situação “titular falecido” 
ou “cancelado” é necessário 
agendar atendimento.

Atualização foi publicada nesta quarta no Diário Oficial da União

Nova renegociação dará desconto 
de até 70% para dívida ativa

Desenrola Fies contabiliza 164 mil renegociações de dívidas
Balanço divulgado pelo Ministério da 

Educação (MEC) contabiliza mais de 164 
mil renegociações de dívidas do Fundo de 
Financiamento Estudantil (Fies), nos pri-
meiros dois meses do Desenrola Fies. Os 
acordos representam um total de R$ 7,6 
bilhões, sendo que R$ 338 milhões já retor-
naram aos cofres públicos.   

Os descontos previstos no programa 
implementado pelo governo federal para 
renegociação das dívidas variam entre 77%, 
92% e 99%. Já o abatimento dos juros pode 
chegar a 100%.

“A iniciativa oferece condições atrativas 
para aqueles que têm débitos relacionados 

a contratos celebrados até 2017, em fase 
de pagamento e com inadimplência regis-
trada até 30 de junho de 2023”, informou 
o MEC, que busca, com a renegociação, 
auxiliar 1,2 milhão de pessoas com dificul-
dades financeiras para quitar seus débitos.

A renegociação (ou a simulação da rene-
gociação) pode ser feita por meio do banco 
com o qual foi assinado o contrato – no 
caso, Banco do Brasil ou Caixa Econômica 
Federal. O MEC esclarece que todo o pro-
cesso pode ser feito de forma virtual, por 
meio dos aplicativos dessas instituições.

O prazo para a solicitar a renegociação 
vai até 31 de maio de 2024.
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Prefeitura reforça medidas de 
combate ao Aedes Aegypti

A Coordenadoria de 
Vigilância Ambien-
tal da Secretaria de 
Saúde está em ple-

no andamento com o primei-
ro Levantamento Rápido do 
Índice de Infestação por Ae-
des Aegypti (LIRAa) de 2024. 
Nessa ação, que se estende-
rá até quinta-feira (11), estão 
programadas visitas a 7.732 
imóveis entre o primeiro e 
quinto distrito do município. 
O resultado detalhado do le-
vantamento será apresenta-
do a partir do dia 19, contri-
buindo para a eficiência das 
estratégias de controle e pre-
venção.

O prefeito Rubens 
Bomtempo destaca a impor-
tância do monitoramento efe-
tivo para combater a prolife-
ração do Aedes Aegypti. “A 
Prefeitura está comprome-
tida em salvaguardar a saúde 
da população, especialmente 
diante do aumento das tem-
peraturas e das chuvas típicas 
do verão. Este levantamento 
é essencial para avaliar e dire-
cionar nossas ações de com-
bate ao mosquito transmissor 
da dengue”, disse o prefeito.

O secretário de Saúde, 
Marcus Curvelo, reforça a 
relevância do trabalho dos 
137 Agentes de Combate às 
Endemias envolvidos na ini-
ciativa. “Os agentes, devida-
mente uniformizados, desem-
penham um papel fundamen-
tal na identificação e controle 
de focos do mosquito. Com 
a colaboração da população, 
podemos reduzir significati-
vamente os riscos de doen-
ças transmitidas pelo Aedes 
Aegypti”, frisa.

No último LIRAa, reali-
zado em outubro, o município 
se manteve dentro dos parâ-
metros estabelecidos pelo 
Ministério da Saúde, com 
um índice de infestação de 
0,16%, considerado satisfa-
tório, sendo inferior a 1%.
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DIVULGAÇÃO

Os agentes do Controle Urbano 
da Prefeitura de Nova Iguaçu estão 
de roupa nova. Eles estrearam os 
uniformes, com camisa de malha 
leve, bermuda e chapéu, que vão ser 
usados no verão durante o trabalho 
no centro comercial do município.

“Esse uniforme é adequado para 
a nossa condição climática. Nos 
meses de novembro e dezembro tive-
mos dias com mais de 40 graus de 
temperatura, e a tendência é aumen-
tar. Como nossos agentes trabalham 
na rua, é preciso dar conforto para 
eles, e a padronização dos uniformes 
vai dar mais agilidade ao serviço, 
pois a população vai saber identi-
ficar rapidamente nossos agentes”, 
destacou o secretário de Segurança 
Pública de Nova Iguaçu, tenente-

-coronel Fernando Bastos.
O trabalho dos agentes de Con-

trole Urbano é essencial no centro 
comercial de Nova Iguaçu, principal-
mente no Calçadão da cidade. Eles 
atuam na preservação e fiscalização 
do espaço no solo público, orientam 
lojistas a não colocar mercadorias 
na calçada e a diminuir o som das 
lojas, e os vendedores ambulantes 

a ficarem nos espaços demarcados 
para as suas permissões.

Aos 37 anos, seis deles atuando 
nas ruas de Nova Iguaçu, o agente 
de controle urbano Walteir Machado 
de Carvalho elogiou o uniforme e 
disse que a leveza da roupa vai dar 
mais agilidade na fiscalização do 
solo público.

“Nos dias quentes, a gente se sen-
tia pesado usando calça jeans para 
andar por todo Calçadão. Com essa 
bermuda e camisa de malha fina, 
além de ser mais fresco, tenho mais 
rapidez e eficiência para atender à 
população e fazer meu trabalho de 
fiscalização. Gostei tanto do uni-
forme que mandei foto para a namo-
rada ver. Fiquei até mais bonito”, 
brincou o agente.

Agentes do Controle Urbano de 
uniforme novo para o verão
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Na última quinta-feira 
(11), um caminhão de lixo 
colidiu contra uma árvore e 
formou um buraco na calçada, 
na Rua Dr Alcides Figueiredo, 
no Centro de Niterói. 

A árvore já estava seca, com 
seus galhos cortados, e a coli-

são arrancou a planta da raiz. 
Além do buraco que se formou, 
os restos da árvore estão na rua, 
dificultando o trânsito de car-
ros e o estacionamento no local.

Pedestres que transitam 
pelo lugar alertaram sobre o 
problema.

O novo mirante da Praia das 
Gordas, localizado em uma das 
áreas mais bonitas de Angra 
dos Reis, tem tudo para se tor-
nar um dos principais atrativos 
turísticos da cidade. A estrutura 
oferece segurança e acessibili-
dade para moradores e turis-
tas apreciarem a vista de um 
dos lugares mais queridos por 
quem mora ou está de passa-
gem pela cidade. A obra, con-
cluída e também inaugurada 
recentemente pela Prefeitura, 
por meio da Secretaria de Urba-
nização, Parques e Jardins, teve 
um investimento total de R$ 
879.042,95.

No local, o visitante 
encontra bancos, um deck de 

madeira com escadas nos dois 
extremos, degraus revestidos, 
piso e espelho com pedra são 
tomé serrada, além de guarda 
corpo em aço inox no deck e 
nas escadas.

“É com muita emoção que 
entregamos este espaço, um 
cantinho que todo angrense 
ama, assim como aqueles 
que visitam o município. Este 
mirante é de grande impor-
tância, e o desafio foi exata-
mente a logística de trabalhar 
a obra num canteiro tão redu-
zido, sabendo da dificuldade 
do pedestre e dos veículos para 
trafegarem no local”, explica a 
secretária de Urbanização, Par-
ques e Jardins, Beth Brito.

Caminhão colide contra 
árvore e destrói calçada 

Mirante da Praia das Gordas: 
novo ponto turístico

NITERÓI

ANGRA DOS REIS

O resultado 
detalhado do 

levantamento será 
apresentado a 

partir do dia 19

O trabalho dos 
agentes de Controle 
Urbano é essencial 
no centro comercial 
do município
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 O aumento significativo do desa-
parecimento de várias espécies, em 
diversos ecossistemas de nosso pla-
neta vêm provocando o sinal de alerta 
em vários pesquisadores. Segundo 
estudos, até 13% das espécies exis-
tentes na Terra podem ter sido per-
didas desde o ano 1500 em consequ-
ência da atividade humana. 

E apesar de a história da vida na 
Terra ter sido marcada cinco vezes 
por eventos de extinção em massa 
da biodiversidade, estes foram cau-
sados por fenômenos naturais extre-
mos. Hoje, muitos especialistas aler-
tam que uma Sexta Extinção em 
Massa está em andamento, porém, 
agora inteiramente causada pelo ser 
humano.

-  Taxas drasticamente aumenta-
das de extinção de espécies e diminui-
ção da abundância de muitas popula-
ções de animais e plantas estão bem 

documentadas, mas alguns negam 
que esses fenômenos representem 
uma extinção em massa. Essa nega-
ção é baseada em uma visão tenden-
ciosa da crise que se concentra em 
mamíferos e aves e ignora os inver-
tebrados, que obviamente consti-
tuem a grande maioria da biodiver-
sidade - disse Robert Cowie, princi-
pal autor do um estudo e professor 
de pesquisa no Centro de Pesquisa 
da Escola de Ciências e Tecnologia 
do Oceano e da Terra (Soest) da 
Universidade do Havaí em Manoa.

Parte deste estudo se baseia a 
partir de estimativas obtidas para 
caracóis e lesmas terrestres. Robert 
Cowie e coautores estimaram que 
desde o ano 1500, a Terra já pode-
ria ter perdido entre 7,5% e 13% dos 
dois milhões de espécies conhecidas, 
impressionantes 150 mil a 260 mil 
espécies.  Embora as espécies mari-
nhas enfrentem ameaças significati-
vas, não há evidências de que a crise 
esteja afetando os oceanos na mesma 
medida que a superfície emersa. Em 
terra, espécies insulares, como as das 

ilhas havaianas, são muito mais afe-
tadas do que as espécies continen-
tais. E a taxa de extinção das plan-
tas parece menor do que a dos ani-
mais terrestres.

- A inclusão de invertebrados foi 
fundamental para confirmar que esta-
mos realmente testemunhando o iní-
cio da Sexta Extinção em Massa na 
história da Terra. Infelizmente, jun-
tamente com a negação da ciência 
se firmando na sociedade moderna, 
algumas pessoas negam que a Sexta 
Extinção tenha começado e outros a 
aceitam como uma trajetória evolu-
tiva nova e natural, pois os humanos 
são apenas mais uma espécie desem-
penhando seu papel natural na histó-
ria da Terra. Alguns até consideram 
que a biodiversidade deve ser mani-
pula? – questiona Cowie.

>> Fonte: revista Biological Reviews

Uma das grandes preocupações 
do ser humano é manter-se ativo e 
consciente, claro, ninguém quer ado-
ecer e manter-se ficar lúcido é o prin-
cipal. Assim, muitos têm medo da 
Doença de Alzheimer, porém pode-
mos estar consumindo o que pode 
levar a este mal. É o que alerta um 
neurocientista sobre bebidas que 
utilizamos cotidianamente. 

Segundo Robert WB Love o con-
sumo de aspartame, presente na 
grande maioria dos refrigerantes 
dietéticos, é um fator de risco pois 
não é bom para as bactérias intesti-
nais e está associado a muitos efei-
tos colaterais negativos, incluindo 
o Câncer

- Pesquisas indicam que o con-
sumo de aspartame, especificamente 
refrigerante diet, está associado a um 
maior risco de diabetes tipo 2, que 
é um fator de risco para o Alzhei-
mer. Qualquer coisa que aumente o 

risco de diabetes aumenta o risco de 
doença de Alzheimer. E refrigerante 
diet definitivamente pode fazer isso 
– enfatiza WB Love

 O neurocientista também 

alertou para o perigo do álcool, lem-
brando que diversas pesquisas esta-
beleceram uma ligação entre o maior 
risco de demência e a bebida. Assim 
como o aspartame, o álcool quando 

absor-
vido pelo 
ser humano 
também é prejudicial para as bac-
térias intestinais, pois não é o só o 

fígado que sofre com o álcool
- O que é ruim para as bactérias 

intestinais é ruim para o cérebro. O 
álcool reduz a atividade do córtex pré-
-frontal, que é uma espécie de automo-
nitoramento. Então quando dizem: ‘O 
álcool solta minha língua’, isso acon-
tece desligando parte do seu cére-
bro que se censura. Não é uma boa 

ideia desligar regularmente parte 
do cérebro se quiser reduzir o 

risco da doença de Alzheimer 
– observa Love.

O Dr. Robert WB Love 
destacou também que o 
usa regular das chamadas 
“bebidas esportivas” pode 

aumentar o risco de Alzhei-
mer. Segundo o neurocien-

tista evitar estas bebidas é uma 
atitude inteligente, pois “elas estão 

cheias de açúcar, o que contribui 
sensivelmente para a deterioração 
do cérebro” – alerta.

por RICO ALBUQUERQUE Jornalista, fotógrafo e Biólogo especializado em Educação Ambiental e Entomologia 
ricodopovo@gmail.com

Dinossauro gigante do período 
Cretáceo encontrado na Argentina

Ser humano pode estar causando a sexta Extinção em Massa do planeta Terra

DIVULGAÇÃO

CIÊNCIA/SAÚDE

Habitat do caracol havaiano nativo 
em Pu’u Kukui, ilha de Maui, Havaí. 
Espécies insulares são muito mais 
afetadas do que as continentais. 

 Neurocientista alerta para bebidas que podem acelerar Doença de Alzheimer

P aleontólogos do Con-
selho Nacional de 
Pesquisas Científicas 
e Técnicas (Conicet) 

da Argentina descreveu uma das 
primeiras descobertas de 2024. 
Estimado com cerca de 15 tone-
ladas e comprimento entre 18 e 
20 metros, o fóssil do gigante de 
uma nova espécie batizada de Si-
dersaura marae foi encontrado em 
Cañadón de Las Campanas, uma 
localidade situada a 20 quilôme-
tros de Villa El Chocón, a pouco 
mais de uma hora da capital da 
província de Neuquén, no sul da 
Argentina, uma das áreas mais re-
nomadas da América do Sul por 
seu valor paleontológico e reve-
la novas informações sobre os di-
nossauros herbívoros. 

Classificado como um reba-
quisaurídeo (Rebbachisauridae 
– dinossauros da superfamília 
Diplodocoidea do Cretáceo Infe-
rior da América do Sul, África e 
Europa) essa espécie é caracte-

rizada por seus focinhos largos 
como os de um pato, o que lhes 
permitia se alimentar de vegeta-
ção rasteira. Pelo fato de ter os 
ossos da coluna vertebral cheios 
de espaços de ar (como nas aves) 

isso lhes conferia um menor peso.
- Os rebaquisaurídeos foram 

dinossauros muito importantes 
nos ecossistemas do Cretáceo 
e desapareceram no meio desse 
período em um evento de extin-

ção em massa que ocorreu há 90 
milhões de anos. Eles eram dinos-
sauros herbívoros, quadrúpedes, 
com pescoço e cauda longos e 
o Sidersaura marae teria sido a 
maior espécie da família - descre-

veu Sebastián Apesteguía, pesqui-
sador do Conicet, diretor da Área 
de Paleontologia da Fundação de 
História Natural Félix de Azara 
(na Universidade Maimônides), 
um dos autores do estudo.

De acordo com Lucas Lerzo, 
também autor do estudo e bol-
sista de doutorado do Conicet na 
Universidade Maimônides, uma 
característica marcante da nova 
espécie é a forma estrelada de seus 
arcos hemais (ossos da cauda), 
que permite distinguir o Sider-
saura de outros dinossauros. 

- Essa particularidade é o que 
dá nome à espécie, já que sider sig-
nifica ‘estrela’ em latim. Os ossos 
do crânio também dizem muito 
sobre o animal: eles são robus-
tos, menos delicados do que os de 
outros parentes próximos e têm 
um forame frontoparietal (ou seja, 
um orifício na parte superior do 
crânio) – descreve Lucas Lerzo.

>> Fonte: revista Historical Biology.

O Sidersaura marae em seu habitat natural. Criação de Gabriel Dias Yantén
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Conchas de caracóis terrestres de Rurutu (Ilhas Austrais, Polinésia Francesa), recentemente extintos 
antes de serem coletados e descritos cientificamente. foto: O. Gargominy, A. Sartori

ROBERT COWIE
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RONDA POLICIAL DO POVO
POLÍCIAS MILITARES DE RJ E SP ENCONTRAM MENINA QUE 
ESTAVA DESAPARECIDA DESDE 2022; MÃE É PRESA
As polícias militares do Rio de Janeiro e São Paulo encontraram no sábado (13) uma menina que estava 
desaparecida desde agosto de 2022. A criança de 9 anos foi encontrada em Cachoeira Paulista, no interior 
de São Paulo, e a mãe dela foi presa por sequestro e cárcere privado.
As buscas por Heloisa de Oliveira Navarro começaram quando a Polícia Militar do Rio recebeu informações 
do Disque-Denúncia sobre o paradeiro da menor.
Na época em que a criança desapareceu, o pai e a mãe de Heloisa disputavam a guarda da criança na 
Justiça do Rio.
A criança foi encontrada junto com a mãe durante uma missa em Cachoeira Paulista, e levada para a 
delegacia de Lorena, ainda no interior de SP. O pai foi até a cidade para encontrar a filha.

U
m comerciante foi morto a tiros 
dentro do próprio supermercado 
na manhã deste sábado (13) na 
região do Farol de São Thomé, 

em Campos dos Goytacazes, no Norte Flu-
minense. Segundo testemunhas, a vítima, 
Amaro Nilton de Souza, fazia um atendi-
mento no caixa do estabelecimento quando 
dois criminosos invadiram o local e realiza-
ram os disparos.

Segundo a Polícia Militar, agentes do 8° 
BPM (Campos dos Goytacazes) foram acio-
nados para uma ocorrência de homicídio na 
região. De acordo com o comando da unidade, 
a equipe constatou a morte de um homem. 
Para a corporação, testemunhas confirmaram 

que a vítima foi assassinada por uma dupla 
de criminosos, que chegou ao local em uma 
motocicleta, e fugiu em seguida.

A área foi isolada e o local preservado para 
o trabalho da perícia da 134ª DP (Campos 
dos Goytacazes). O policiamento foi refor-
çado na região. A PM trabalha em parceria 
com a Polícia Civil para localizar e prender 
os suspeitos.

Em nota, a Polícia Civil informou que ima-
gens de câmeras de segurança foram solici-
tadas e testemunhas serão ouvidas. Inves-
tigações seguem para apurar a autoria e a 
motivação do crime.

Nas redes sociais, amigos e clientes lamen-
taram a morte de Amaro, que fundou o Mini 

Mercado Millena, muito conhecido na região.
“Criado em Farol de São Thomé. Já foi 

vendedor de Picolé, cresceu, progrediu, virou 
comerciante, fundou o Mini Mercado Milena, 
que é um dos mais tradicionais supermerca-
dos em nossa praia. Pai, avô e grande devoto 
de Santo Amaro. Era um grande trabalhador 
que amava nossa praia. Vá em paz, Amaro 
Nilton!”, disse um comentário.

“Meu coração está partido! Uma tristeza 
que só! Homem trabalhador, ajudou muita 
gente. Vamos lembrar de você sorrindo e 
zoando todo mundo como gostava de fazer. 
Que o Espírito Santo de Deus esteja confor-
tando os corações da esposa, filhas, netas, 
familiares e amigos”, comentou outra cliente.

Comerciante é morto a tiros dentro 
do próprio supermercado

Segundo testemunhas, a vítima fazia um 
atendimento no caixa do estabelecimento 

quando dois criminosos invadiram o local e 
realizaram os disparos

Um corpo foi encontrado 
carbonizado dentro de um 
carro na restinga de Maricá, na 
Região Metropolitana do Rio, na 
madrugada deste sábado (13).

De acordo com a Polícia Mili-
tar, agentes do 12° BPM (Nite-
rói) foram acionados para a 
ocorrência e preservaram o 
local até a chegada da Delegacia 
de Homicídios de Niterói, São 
Gonçalo e Itaboraí (DHNSG). 

O corpo, não identificado, 
foi encaminhado para o Insti-
tuto Médico Legal (IML). De 
acordo com a Polícia Civil, a 
perícia foi feita no local e inves-
tigações estão em andamento 
para identificar a vítima e apu-
rar a autoria e a motivação do 
crime.

Corpo é encontrado carbonizado 
dentro de carro em Maricá

De acordo com a Polícia Civil, a perícia foi feita no local e 
investigações estão em andamento para identificar a vítima

O triatleta e capitão de fra-
gata da Marinha, Rodrigo Bou-
ças, foi atropelado na manhã 
deste sábado (13) durante o 
treinamento de ciclismo na 
orla da Praia da Reserva, na 
Zona Oeste. O militar estava 
de bicicleta, na altura do quios-
que 17, quando foi atingido por 
um carro branco. O motorista 
do veículo fugiu sem prestar 
socorro. 

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, militares do quartel 
da Barra da Tijuca foram aciona-
dos às 6h40 para a ocorrência. 
Rodrigo foi socorrido e enca-
minhado ao Hospital Munici-
pal Lourenço Jorge, no mesmo 
bairro. De acordo com a Secre-
taria Municipal de Saúde, pos-
teriormente, o atleta foi transfe-
rido para o Hospital Naval Mar-

cílio Dias, no Lins, Zona Norte. 
Ainda não há informações sobre 
o quadro de saúde do rapaz. 
Segundo a Polícia Militar, agen-
tes do 31° BPM (Recreio dos 
Bandeirantes) também foram 
acionados para a ocorrência.

Através das redes sociais, 
a Comissão de Segurança no 
Ciclismo do Rio de Janeiro 
(CSC-RJ) publicou um vídeo 
informando que o militar foi 
atingido por veículo do modelo 
Duster. Disseram, ainda, que 
Rodrigo estava com muitas 
dores na região da lombar e 
aparentava estar com uma fra-
tura na perna direita. 

Na publicação, o grupo 
pediu leis mais severas e regras 
de trânsito mais rígidas. “Infe-
lizmente nosso trânsito mata 
mais do que uma guerra devido à 

imprudência. Vidas estão sendo 
ceifadas diariamente no trânsito 
pela falta de respeito às leis de 
trânsito e falta de fiscalização 
pelos órgãos públicos compe-
tentes. Pessoas usam seus veí-
culos de forma nociva, por mui-
tas vezes sob efeito de drogas 
ou álcool e utilizando celulares. 
Na maioria dos casos o excesso 
de velocidade é o maior fator 
de tanta violência no trânsito”, 
escreveu.

Segundo a PM, a ocorrência 
está a cargo da 16ª DP (Barra 
da Tijuca). A Polícia Civil

informou que a 16º DP 
(Barra da Tijuca) investiga o 
caso. Imagens de câmeras de 
segurança foram solicitadas e 
testemunhas serão ouvidas. 
Diligências estão em anda-
mento para esclarecer os fatos.

Triatleta é atropelado na Barra e 
motorista foge sem prestar socorro

Trabalho foi feito com 
informações do Disque-
Denúncia. Criança estava 
em missa com a mãe 
quando foi encontrada. 
Pai, que procurava a 
menina desde 2022, foi 
encontrar com a filha. 
Mulher foi presa por 
sequestro e cárcere 
privado
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Não carregue mais nenhum tipo de ressentimento e culpa no seu coração. 
Escolha desenvolver o autoconhecimento para alcançar um campo de 
visão que favoreça o seu crescimento. Acima de tudo, ame-se e escolha 
viver experiências de autocuidado. Você é amado quando se conecta com 
a sua verdadeira essência. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Os verdadeiros amigos entram quando você estiver disposto a desfrutar uma 
troca genuína, na qual as preocupações em querer agradar simplesmente 
desaparecem. O mesmo ocorre com os seus projetos. Há metas que não valem 
um “tostão”, enquanto outras valem a sua própria vida; e, dessa maneira, os 
sacrifícios começam a fazer sentido. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Não carregue mágoas ou ressentimentos por pessoas que te difamam 
ou que te julgaram de uma forma imprópria. Esse tipo de situação 
ocorre para que você se conecte com a sua verdadeira essência. Você 
tem ajuda do seu mentor espiritual para atravessar os obstáculos 
com mais leveza. O que importa é o que realmente é verdadeiro. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você está agitado para resolver temas no seu trabalho, e será preciso 
silenciar os seus projetos para que a sua decisão dê certo. É preciso 
confiar no processo que você está atravessando e parar de evitar que as 
mudanças aconteçam. O medo de viver pode travar processos importantes. 
Apenas confie! 

LEÃO
23 jul a 22 ago

É preciso aceitar que um relacionamento está chegando ao fim. Essa 
experiência pode se conectar com preocupações com os filhos. Não fique 
vulnerável ao outro, e assuma as rédeas da sua vida para seguir a sua 
jornada de uma maneira leve. Você atravessa um ciclo em que precisa 
enxergar as pessoas como elas são. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Há librianos que estão passando por uma cura grandiosa na saúde. 
Não será mais permitida a interferência da família em sua vida pessoal 
e profissional. Pegue o dia para meditar sobre as mudanças de que a 
sua rotina necessita. Todo sacrifício que foi manifestado no seu trabalho 
regressa em forma de prosperidade. 

LIBRA
23 set a 22 out

As relações com pessoas do seu convívio seguem agitadas, e será 
essencial pensar antes de falar para não criar nada negativo em sua 
vida. Você tem a oportunidade de curar os sentimentos, tanto no campo 
afetivo quanto no campo amoroso. Nessa experiência, não negligencie 
as necessidades de seus filhos.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Não é tudo que sai como você deseja, porém isso não significa que 
os caminhos estão fechados. É essencial desenvolver um olhar mais 
profundo em relação à família, porque existem curas profundas que estão 
acontecendo. Faça uma oração e agradeça a graça que está chegando 
para a sua família. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Deixe uma pessoa de lado e não carregue mais os problemas dos outros. 
Pegue o dia para orar e sintonizar-se com as orientações de um mentor ou 
conselho de um dirigente espiritual. O seu caminho profissional está aberto, 
então tome cuidado com as interferências de pessoas que não torcem por 
você. Filtre as informações.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Os pensamentos são forças que podem construir ou destruir. Você 
passa por um período em que precisa tomar decisões importantes, e 
tem a faca e o queijo na mão para concretizar grandes planos. Mas é 
preciso fazer com o coração aberto para que as suas atitudes sejam 
edificadas por meio da sabedoria. Não guarde rancor.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

É preciso aprender a tomar decisão pelo coração, e não pela razão. Você se 
encaixa com a prosperidade, a partir do momento em que parar de focar 
apenas os resultados. Faça o seu melhor diariamente e pare de se afligir com 
situações que não estão sob o seu controle. Você tem ajuda da espiritualidade 
para seguir em frente. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O que você tem que viver daqui para frente não vai agradar a todos. 
Por isso, não se preocupe tanto com a forma, mas em se conectar com 
a essência. Você não está errado em priorizar as suas necessidades 
emocionais e afetivas. Você atravessa um ciclo importante de cura e 
restauração do campo psicológico. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

FABÍOLA DE ANDRADE GANHA FESTA 
SURPRESA E COMEMORA ANIVERSÁRIO 
AO LADO DE ROGÉRIO DE ANDRADE
Fabíola de Andrade, rainha da bateria da Mocidade 
e mulher do bicheiro Rogério de Andrade, 
personagem do documentário “Vale o escrito”, 
do Globoplay, ganhou uma festa surpresa nesta 
terça-feira, 9, para comemorar o seu aniversário 
de 39 anos. A rainha se mostra surpresa ao 
chegar em um restaurante encontrar os amigos 
e logo em seguida Rogério também aparece 
cumprimentando as pessoas no local.
A loira se mostra empolgada ao ver que seu bolo tem 
como tema a escola de samba da Mocidade: “Olha 
isso aqui”, diz ela ao marido quando vê o presente 
e os doces colocados na mesa pelos amigos.

LARISSA MANOELA VALORIZA 
CURVAS E CORPO TORNEADO 
EM CLIQUES DE BIQUÍNI

Adepta aos tipos de 
biquíni mais elegantes 
possíveis, Larissa 
Manoela, sem deixar 
trends de lado como os 
em cores neons, Larissa 
Manoela elegeu um 
biquíni azul para curtir 
um dia de praia no Rio de 
Janeiro. Com modelagem 
simples e longe de 
modelos ousados como o 
usados por Sabrina Sato, 
a atriz encantou seus 
seguidores em cliques 
posados exibindo sua boa 
forma e corpo torneado. 
Larissa Manoela também 
publicou uma foto do seu 
marido todo sorridente 
com o momento.
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O Bloco Chá da Rainha faz 
sua estreia com Daniela 
Mercury no circuito dos 
mega blocos do Rio de 

Janeiro, no dia 21 de janeiro na av. 
1º de março, com concentração às 7 
da manhã, para comandar um mega 
trio e levar para os foliões cariocas 
um show inesquecível que faz parte 
das comemorações dos seus 40 anos 
de carreira.

“O Rio ama Axé, tenho feito gran-
des apresentações ao longo da minha 
carreira para os cariocas e vou cantar 
o melhor do meu repertório de trio, 
as canções mais emblemáticas desses 
40 anos de carreira para fazer o Rio 
de Janeiro delirar, dançar e se emocio-
nar com o repertório que faz parte do 
imaginário do carnaval brasileiro junto 
com a festa Chá da Alice. O Canto da 
Cidade também é o canto do Rio de 
Janeiro Serão muitos Sambas-reggaes, 
Frevos e galopes para fazer um desfile 
inesquecível. O Rio é um deslumbre!”, 

afirma Daniela.
A estimativa para 

2024 é que, com a 
estrela, o cortejo atraia 
mais de 50 mil pessoas. 
Em 2023, ele levou 6 
mil pessoas à Praça 
Tiradentes, também no 
Centro da cidade.

Ao todo, o Rio con-
tará com 11 megablocos, 

sendo que dez se apresenta-
rão no circuito do Centro. Além 

do Chá de Alice, mudaram para lá 
o eclético Bloco da Gold, de samba, 
pagode e funk; além do Bloco da Favo-
rita, criado pela promoter Carol Sam-
paio. Depois de um 2023 de ausência 
no carnaval carioca, o cortejo volta a 
se apresentar no Rio homenageando 
o Bloco da Preta. A filha de Gilberto 
Gil, que cancelou a agenda em 2023 
para tratar um câncer, volta à folia 
carioca, mas em um show fechado, 
na Barra.

A maior festa 
pop do brasil, 
Chá da Alice, 
se une a 
grande diva 
do carnaval 
brasileiro: 
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Após registrar o contrato do 
técnico Fábio Carille no Bole-
tim Informativo Diário (BID) 
da Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF), o Santos entrou 
em um conflito direto com o 
V-Varen Nagasaki, que emitiu 
uma nota oficial neste sábado 
para criticar a postura do clube 
paulista na negociação da multa 
rescisória do treinador. A equipe 
japonesa considerou a situação 
como “inaceitável”.

“O V-Varen Nagasaki gos-
taria de informar a todos 
sobre a situação envolvendo 
o técnico Fábio Carille e seus 
auxiliares, Leandro, Dennis e 
César, neste sábado, diz 13 de 
janeiro. Ontem, sexta-feira, 12 
de janeiro, tivemos uma reu-
nião com o Santos FC sobre 
esse tema. No começo da reu-
nião, o Santos FC pediu descul-
pas pelo incidente. Em seguida, 
o Santos FC, sob a premissa de 
que o contrato entre o técnico 
Fábio Carille, os três membros 
de seu estafe e o V-Varen Naga-
saki para a temporada 2024 
é válido, falou sobre a difícil 
situação financeira do clube. 
Houve, então, um pedido para 
diminuir o valor da multa resci-
sória estipulada no contrato”, 
disse o clube japonês, deta-
lhando a negociação com o 
Santos e se vendo no direito 
de receber o valor total pela 
saída do treinador.

“O V-Varen respondeu que o 
contrato foi concluído de forma 
válida e que, portanto, não há 
qualquer razão para aceitar 

uma redução, deixando claro 
que iria seguir exigindo o paga-
mento total da multa estipu-
lada no contrato. Depois, a reu-
nião terminou com o Santos 
FC recebendo a resposta do 
V-Varen Nagasaki, prometendo 
reconsiderar o tema e respon-
der por escrito”, completa.

Além de registrar o treina-
dor, o time alvinegro publicou 
uma nota na qual afirmava que 
o Santos não era obrigado a 
arcar com a multa contratual 
do treinador, que, segundo o 
clube, tinha contrato com o 
V-Varen até o final do ano. Esse 
fato irritou ainda mais os japo-
neses, que prometeram bus-
car as “medidas cabíveis” para 
receber o que acham “justo”.

“Nas primeiras horas do 
sábado, nós confirmamos a 
divulgação de uma nota ofi-
cial do Santos FC sobre Fábio 
Carille. O mesmo release tam-
bém menciona que os contra-
tos de Fábio Carille e outros 
para a temporada 2024 não 
foram assinados. Isso não é só 
totalmente contrário aos fatos, 
mas também completamente 
diferente da posição adotada 
pelo Santos FC na reunião de 
ontem. Isso é absolutamente 
inaceitável. O V-Varen Naga-
saki está extremamente desa-
pontado pelo fato de uma nota 
como essa ter sido divulgada 
sem qualquer tipo de respeito 
pela reunião realizada ontem. 
Sobre o futuro, o clube vai con-
siderar tomar as medidas apro-
priadas”, garante.

Ex-árbitro do futebol carioca, Luiz Carlos Gonçalves, 
o “Cabelada”, morreu neste sábado (13), em Arma-
ção dos Búzios, na Região dos Lagos do Rio, aos 76 
anos. De acordo com familiares, a causa foi um in-
farto no fim da manhã. 

Cabelada integrou o quadro de arbitragem da Fede-
ração de Futebol do Estado do Rio de Janeiro entre as déca-
das de 1980 e 1990, e ganhou destaque por sua participação 
na série documental “Doutor Castor”, produzida pela Globo.

Em um dos episódios, Cabe-
lada revela tempos sombrios 
do futebol carioca com grande 
interferência externa nos jogos. 
Contando uma das situações 
inusitadas, o ex-árbitro lembrou 
de quando Castor de Andrade, 
contraventor histórico e diri-
gente do Bangu na época, foi 
ao vestiário antes do jogo para 
pressionar o trio que comanda-
ria a partida. Ao fim, quando 
Cabelada cedeu a pedidos do bicheiro, recebeu de presente 
um isopor com dezenas de cervejas como gratidão por parte 
do clube da Zona Oeste.

A carreira de Cabelada teve mais de 400 jogos profissionais 
apitados. Ao anunciar aposentadoria, se mudou para Arma-
ção dos Búzios.

MORRE AOS 76 ANOS 
CABELADA, ÁRBITRO 
DO FUTEBOL CARIOCA 

NOS ANOS 1980

Luiz Carlos 
Gonçalves foi um 

dos principais 
nomes do 

quadro do Rio

A seleção brasileira pré-
-olímpica venceu de virada 
o Boavista por 2 a 1, neste 
domingo, na Granja Comary, 
em Teresópolis (RJ). No traba-
lho, o técnico Ramon Mene-
zes apontou a provável equipe 
titular na estreia no Pré-Olím-
pico, com a escalação do pri-
meiro tempo.

O time titular foi formado 
por três revelações dos grandes 
cariocas: Andrey Santos, que 
também foi o capitão, Bruno 
Gomes, ambos ex-Vasco, e 
John Kennedy, do Fluminense. 
Endrick, do Palmeiras, também 
estava nos 11 iniciais.

Com eles, Ramon esca-
lou a seleção brasileira pré-
-olímpica, segundo o site ‘ge’, 
com: Mycael; Khellven, Arthur 
Chaves, Michel e Kaiki Bruno; 
Bruno Gomes e Andrey San-
tos; Maurício, Marquinhos, 
John Kennedy e Endrick.

Dos 11, apenas o zagueiro 

Arthur Chaves ficou o tempo 
todo em campo. E os reservas 
que entraram em campo no 
segundo tempo foram: Kaique, 
Marlon Gomes, Luan Patrick e 
Rikelme; Ronald, Alexsander 

e Gabriel Pirani; Guilherme 
Biro, Gabriel Pec e Giovane.

Os gols só saíram na 
segunda etapa. Bruno Gomes, 
que saiu e depois retornou a 
campo, garantiu a vitória no 

último lance. O outro gol foi 
marcado por Marlon Gomes, 
que jogou improvisado na late-
ral direita. Wellington Manzoli 
foi quem abriu o placar para 
o Boavista.

COMPROMISSOS DA 
SELEÇÃO  
PRÉ-OLÍMPICA

Agora, os comandados de 
Ramon voltam a campo apenas 
na estreia do torneio Pré-Olím-
pico, que será na Venezuela, 
entre os dias 20 de janeiro e 11 
de fevereiro. O Brasil estreia 
no dia 23, contra a Bolívia.

As duas seleções estão no 
Grupo A, que tem também 
Venezuela, Colômbia e Equa-
dor. Os dois primeiros nesta 
fase vão disputar um quadran-
gular final com os classificados 
do Grupo B (Argentina, Uru-
guai, Paraguai, Chile e Peru). 
E os dois melhores carimbam 
a presença em Paris.

Nos últimos anos, o Fluminense 
foi em busca de revelações de Xerém 
que saíram pelo mundo e retornaram 
em momentos diferentes na carreira. 
O mais novo nome nessa lista é o de 
Antônio Carlos que, ao contrário de 
outros jogadores, não jogou profis-
sionalmente pelo Tricolor e terá a pri-
meira chance neste início de 2024.

“Desde o primeiro contato fiquei 
muito feliz porque foi onde começou 

tudo, onde meu pai fazia de tudo para 
me levar. A trajetória foi dura, pas-
sei por muitos clubes, muitas coisas. 
Há quatro anos venho em competi-
tividade não tão alta, mas botei na 
cabeça que tenho que voltar a ser, 
ainda mais num elenco como esse. 
Vim para conquistar mais títulos”, 
avisou na apresentação.

Além dele, Renato Augusto tem 
história com a camisa tricolor, mas 

apenas pelo futsal, onde foi campeão 
em 1999 e 2000. Já o zagueiro, tam-
bém comemorou um título, mas sobre 
o Fluminense. Ele foi o autor dos dois 
gols do Corinthians na final da Copa 
São Paulo de Futebol Júnior, de 2012, 
vencida por 2 a 1.

Uma ‘dívida’  que Antônio Carlos 
espera pagar: “Naquela época, pelo 
Corinthians, estava fazendo meu tra-
balho. Quem sabe não posso marcar 

um gol na final, um gol em clássico? 
O Mário (Bittencourt, presidente do 
Fluminense) até brincou que tenho 
que devolver. Quem sabe?”, disse.

Além de Antônio Carlos nesta 
temporada, o Fluminense trouxe de 
volta, em 2023, três Moleques de 
Xerém: Marcelo, Marlon e Daniel, 
que puderam conquistar a Libertado-
res. Um ano antes, foi a vez de Alan 
voltar, mas sem conseguir jogar muito.

Seleção pré-olímpica vence jogo-treino 
e Ramon já tem equipe titular

Revelações de 
clubes do Rio, 
John Kennedy, 
Bruno Gomes 

e Andrey 
começaram 

contra o Boavista

Para acertar com clube paulista, técnico deixou V-Varen 
Nagasaki, que cobra pagamento de multa

Clube japonês critica 
postura do Santos 
por registrar Carille

Com passagem em Xerém, Antônio Carlos  
tem nova chance no Fluminense

Zagueiro é mais um jogador da base 
a retornar ao Tricolor, só que ele 
nunca atuou nos profissionais
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O Botafogo resolveu 
mudar após a decepção com a 
perda do título do Brasileirão 
de 2023 e acelerou a reformu-
lação do elenco que começou 
a ser montado há um ano 
e meio. Com um novo per-
fil traçado junto ao técnico 
Tiago Nunes, de busca por 
jogadores mais velozes e téc-
nicos, a diretoria da SAF alvi-
negra já liberou 10 nomes, 
inclusive mudando os rumos 
de negociações, e anunciou 
cinco reforços, com outros 
a caminho ou negociando.

O setor mais afetado foi 
a defesa, que começa 2024 
com apenas um dos titulares 
de 2023: Marçal. Ao mesmo 
tempo, dois nomes saíram 
porque foram vendidos ao 
Lyon, clube que também per-
tence a John Textor: Lucas 
Perri e Adryelson.

Por outro lado, Di Plácido 
estava fora dos planos e não 
renovou, enquanto Cuesta 
era opção, mas não é mais 
diante da mudança do perfil 
e será liberado. Mesma situa-
ção com Gabriel Pires. Inicial-

mente, o Botafogo negociou 
com o Benfica para mantê-lo 
ao fim do empréstimo, mas 
Textor mudou de ideia diante 
da necessidade de dar novas 
características à equipe, e 
encerrou as negociações.

Do meio para a frente, 
Luis Henrique, Diego Costa 
e Lucas Fernandes não reno-
varam o contrato. Enquanto 
Carlos Alberto foi jogar no 
RWD Molenbeek, outro 
clube do empresário ameri-
cano. Mesma situação de Phi-
lipe Sampaio.

Vini Jr precisou de apenas 39 minutos para fazer histó-
ria no clássico entre Real Madrid e Barcelona, válido 
pela final da Supercopa da Espanha, na Arábia Saudi-
ta. Com grande atuação, o atacante se tornou, neste do-
mingo (14), o primeiro brasileiro a marcar três gols pe-
los merengues num clássico. De quebra, ajudou o Real 

Madrid a golear por 4 a 1 e ser campeão.
Agora, Vini Jr se junta a um seleto grupo, que era formado por 

apenas oito jogadores. Além dele, nomes como Puskás, Zamorano 
e Lazcano, marcaram ao menos três gols num clássico pelo Real 
Madrid, enquanto Messi, Suárez, Romário, Lineker e Evaristo de 
Macedo, pelo Barcelona.

Ele já havia marcado duas vezes com 10 minutos e se tornado 
o primeiro jogador a conseguir o feito na história dos clássicos.

No primeiro gol saiu aos sete, quando Vini Jr recebeu lança-
mento, driblou o goleiro e marcou. Três minutos depois, foi a vez 
de Rodrygo avançar por trás da defesa do Barcelona e rolar para 
o companheiro marcar mais uma vez.

PUBLICIDADE
E o terceiro gol histórico saiu aos 39, em cobrança de pênalti, 

cinco minutos depois de o Barcelona ter diminuído, com Lewan-
dowski. No segundo tempo, Rodrygo fechou a goleada.

VINI JR É O 
PRIMEIRO 

BRASILEIRO 
DO REAL 
MADRID A 

FAZER TRÊS 
GOLS NO 

BARCELONA

Atacante brilha 
na conquista 
da Supercopa 
da Espanha

Depois de rescindir com a 
Pixbet, o Vasco fechou acordo 
com outra casa de apostas para 
o principal espaço de patrocínio 
no uniforme. A empresa Estrela-
bet pagará à SAF R$ 45 milhões 
por ano, em um contrato de duas 
temporadas, em negociação que 
pode chegar a R$ 55 milhões 
anuais, em caso de metas cum-
pridas. 

Os aditivos firmados na 
negociação serão disparados 
de acordo com a quantidade de 
clientes levados pelo clube à casa 
de apostas na internet. A Estre-

labet também patrocina o time 
de basquete do Vasco. As infor-
mações são do site “ge”.

O valor inicial de R$ 45 
milhões já supera mais que o 
dobro do valor pago por ano 
pela Pixbet, de R$ 22 milhões. 
Para quebrar o acordo com a 
antiga patrocinadora máster, 
a 777 Partners irá desembol-
sar R$ 4 milhões. A marca, que 
estava no clube desde 2021, já 
foi retirada de todos os espaços 
de exposição previstos - como 
uniformes, site e placas de publi-
cidade do clube.

O Flamengo anunciou 
a contratação de Cristiane 
neste domingo (14). A ata-
cante de 38 anos deixou o 
Santos, com quem tinha con-
trato até o fim de 2024, e já 
se apresentou para a pré-tem-
porada no Ninho do Urubu.

“O projeto do Flamengo 
no futebol feminino foi pri-
mordial para a escolha, assim 
como as atletas que estão 
compondo o grupo. A tor-
cida, então, nem se fala. Além 
disso, ter uma rede de apoio 
para minha família. Eu tenho 
muitas amigas que moram 
no Rio e vou ter um suporte 
com a minha esposa e com o 
nosso filho para que eles se 

sintam em casa. Estou feliz”, 
disse Cristiane.

O elenco do time femi-
nino do Flamengo se apre-
sentou na quarta-feira para 

iniciar os trabalhos e terá o 
reforço de um dos grandes 
nomes da seleção brasileira 
nos últimos anos.

Cristiane foi anunciada 

em vídeos postados nas redes 
sociais. No primeiro, ela toca 
o início do hino do clube no 
piano, mas apenas a mão apa-
rece. Já no segundo, ela está 
com a camisa do Flamengo 
e canta o hino.

“Papo reto, cheguei no 
Mengão”, diz Cristiane em 
outro vídeo.

Em seu primeiro dia no 
Rubro-Negro, a experiente 
atacante ainda se encontrou 
com Gabigol no CT do Ninho 
do Urubu. O jogador já havia 
celebrado a possibilidade 
do acerto nas redes sociais, 
durante a última semana, e 
voltou a postar após o anún-
cio oficial.

Cruz-Maltino rescindiu com a Pixbet e fechou  
acordo com a Estrelabet

Vasco acerta novo 
patrocínio máster e receberá 

R$ 45 milhões por ano

Com direito a hino cantado, Flamengo 
anuncia atacante Cristiane

Centroavante se apresentou no CT do Ninho do Urubu e teve encon-
tro com Gabigol

Botafogo reformula elenco em busca de novo 
perfil após decepção em 2023

SAF alvinegra movimenta merca-
do com muitas saídas e chega-

das neste início de janeiro
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